

◆◆“ふるさとちば”のための政策推進を◆◆



あい伸也県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

ともに創ろう、明日の山武

千葉県総合計画

3カ年実施計画 実効性の確保へ

「創ろう 拓こう 新世紀山武」と訴える阿井伸也(あい・しんや)=山武郡選挙区選出は、大勢の県民の支援を得て、あすの千葉県、山武郡づくりに取り組んでいます。県議会予算委員会副委員長の要職を務める阿

井県議は、来年度の県予算や政策を審議する重要な2月県議会の予算委員会で質問に立ち、県が提示した千葉県総合計画案などについて森田知事に質しました。阿井県議の主要な質問と県当局の答弁を特集します。

山武郡特集 2月県議会予算委員会

2月県議会予算委員会で、子ども手当支給事業について質問する阿井伸也県議



再質問
4基金見直しで135億円捻出
事務・事業の見直し、行財政改革の取組によって発行が可能となる行革債などの活用などにより、財源を確保したところです。
足対策の基金の活用について、「社会経済情勢の変化に伴う基金の使

4基金見直しで135億円捻出

阿井県議「千葉県総合計画案についてうかがいたい。」

千葉県総合計画「輝け! ちば元気プラン」は十年後方向を示した「基本構想編」と、来年度から三ヵ年で重複的に取り組む施策を示した「実施計画編」としているが、なぜ、このような形の総合計画としたのか。

総合企画部長「政策を計画的、総合的に政策を展開していくことは、行政の重要な役割であると考え、そ

あい伸也県議 PROFILE

- 昭和39年3月27日生まれ
- 大網小、大網中、長生高卒
- 法政大学法学部政治学科卒
- 国会議員公設秘書
- 平成19年4月千葉県議会議員選挙で3期目の当選
- 大網白里町消防団員
- 町サッカー協会・卓球協会会長
- 東総少年サッカー連盟会長
- 九十九リトルシニア会長
- 千葉県相撲連盟副会長
- 県議会 予算委員会副委員長
- 県議会 県土整備常任委員会委員
- 千葉県 水道事業運営審議会委員
- ちば自民党組織本部長

阿井県議「三ヵ年の財源不足を解消するための取り組みを実施するとあるが、実際、どのように財源を確保するのか。」

総務部長「収入歩合の向上などによる県税収入の確保、庁舎等建設基金など既存の基金の活用、職員の削減による人件費の抑制、徹底した

県、財源不足対策で

ういつたことからも、計画の実効性も勘案し、三年間の実施計画を策定することといたしました。

また、従前の長期ビジョン「みんなでひらく2025年ちば」が策定された平成十一年二月以降、社会・経済情勢や本県を取り巻く環境というものが大きく変化したというようなことから、新たに本県の将来人口推計を行うとともに、現在の時代背景と課題や目標を盛り込んだ基本構想を策定し、実施計画とあわせてお示しすることと

いたしました。国で定めている義務的な生活保護費のような経費や県単独の社会福利的な施策を両方合わせて直接、県民に効果がおよぶ県民サービスなどの経費ですので、「県民サービス等の事業費」としまった。

阿井県議「総合計画」案と同時に策定したはずの財政健全化計画の中で、三ヵ年の実施計画事業費をなぜ最初から千百九億円不足するような計画としたのか。

総務部長「歳出歳入において、最低限こうした歳出もつた結果千百九億ほど財源不足する、ということをまず行いまして、そのうえで、歳出をどういったことを削り、歳入をどのようにして増やしていくば、なんとか千百九億円が確保できることとしたうえで、さらに森田県政として、新たな県民サービスを行うためにはどれくらい財源が確保できるかという視点でこの財政健全化計画を作りましたので、そのようなプロセスでありますことをご理解いただきたいと思います。



県政や山武地域についてのご要望、ご意見をお寄せ下さい

あい伸也事務所

TEL0475(73)0800
FAX0475(73)1465

ホームページ(URL) <http://www.aishinya.com>

E-mail info@aishinya.com

ふるさとのために
新しい世紀のために

山武郡特集 2月県議会予算委員会

阿
井
伸
也
や
ん
も
の
と
の
た
め
に

県の基金残高3579億円

21年度末
見込み



あすの千葉県、山武郡へさまざまな課題を討議する阿井伸也県議

地方負担決定過程

子ども手当で支給事業

知事「説明なく残念」

阿井県議 子ども手当支給事業について、知事はどのように評価をしているのか。

知事 子ども手当における「次代の社会を担う子ども健やかな育ちを、社会全体で支援していく」という考え方については評価しております。

阿井県議 また、受給対象者となる公務員以外的一般の県民の方々は、どの程度、どのような方法で支払いを受けることになるのか。

阿井県議 まだ、受給対象者となる公務員以外の一一般の県民の方々は、どの程度、どのような方法で支払いを受けることになるのか。

健康福祉部長 現行の児童手当の対象者数は、約五十三万人ですが、これに所得制限を超える者及び中学生の人数が加わります。支払を受けるための方法については、児童手当の認定を受けている者は、新たに認定請求する必要はない、と聞いております。ただし、中学生の子どもがいる父母など、新規対象者は、市町

か。

なお、公務員以外の方はすべて、市町村から年三回に分割して支払を受けることになります。

望 阿井県議 知事の公約となっている子どもの医療費助成について、たいへん財源のかかる事業であるが、ぜひ、やり繕りをして、中学校三年生まで実施していただきたい

村に認定請求をする必要がある。

阿井県議 子ども手当についてだが、公務員については、所属庁が負担することとなるが、県では、どの程度の金額になり、どれ位の受給者数になるのか。

総務部長 県が支給する子ども手当の所要額は、総額は二十七億五千八百十萬八千円、受給者数は二万二千九百九十二名でございま

た、決定の過程で地方に協議・説明がなく地方負担が決まってしまったことは、きわめて残念だというふうに思っています。

阿井県議 また、受給対象者となる公務員以外の一一般の県民の方々は、どの程度、どのような方法で支払いを受けることになるのか。

阿井県議 まだ、受給対象者となる公務員以外の一一般の県民の方々は、どの程度、どのような方法で支払いを受けることになるのか。

阿井県議 县では、平成二十二年度当初予算で、県内の私立学校経常費補助金額は二十七億五千八百十萬八千円、受給者数は二万二千九百九十二名でございま

す。

20年度、預金や債権で

運用益は12億5千万円

阿井県議 次に平成二十一年度二月補正予算案と平成二十一年度当初予算案について聞きます。

平成二十一年度末に二千七百二十六億二百万円であった基金残高は、二十一年度末にはいくらになるのか。また、二十一年度はどのよう取り崩したのか。

総務部長 平成二十一年度末の基金残高は、三千五百七十九億円となる見込みです。

平成二十一年度中に取り崩しを行う額は六百九十八億円程度であり、その主

なものは、県債の償還に伴う県債管理基金の取崩しや、雇用対策や障害者自立支援に係る基金の取崩しどです。

阿井県議 緊急雇用創出事業等臨時特例基金のようないく実施すべき特例交渉付金を、なぜ基金に積み残すのか。事業がないのか。

総務部長 緊急雇用創出事業等臨時特例交付金については、ご指摘のように事業実施に当たって国から

県内私立高の初年度納付金 全国平均下回る



予算委員会副委員長として、予算委員会の議事進行をする阿井伸也県議

の制約が多いことや、市町村における事務負担があるということになかなか進捗が思わないということです。

阿井県議 県では基金を運用しているとのことだが過去三カ年の単年度ごとの運用実績はどうのうになっているのか。また、誰が実務を担当し、責任の所在はどうなっているのか。

総務部長 基金の過去三年間の運用益は、平成十八

年度で、二億六千二百九十三万余円、平成十九年度で八億六千六十七万円余円、平成二十年度は十一億五千八百六十四万余円となっており、運用にあたっては基金を所管している課において、安全性の確保を前提として、預金や債券との組み合わせにより行つておらず、基本的には、当該所管課において、所属長の責任において運用していますが、ただ、財政課ですか出納局の方も指導しながら、県庁全体で責任を持つて運用しているところです。

阿井県議 高校授業料の実質無料化について、知事はどのように評価しているのか。

総務部長 基金の実質無料化は、高等学校における教育の機会均等などを経済面から支援し、高校生が安心して勉学に打ち込める環境づくりに資するものと考えております。

しかしながら、現在、関連法案などが国会で審議中ということもありまして、まだ制度設計が明確に示されていない状況でございます。

阿井県議 子ども手当についてだが、公務員については、所属庁が負担することとなるが、県では、どの程度の金額になり、どれ位の受給者数になるのか。

い。

阿井県議 子ども手当に格差があることから、県では、経常費補助金の交付に際して「財務割」などの配分基準を設け、各学校の経営状況などの改善に配慮しているところです。

な

る。

金を見ると、全国平均を下回っており、近隣都県と比較しても低額なものとなつております。